

ABSTRAK

Trisno Susanto, 2007/ 84583. Engku Mudo Yahya: Perannya Dalam Mendirikan dan Mengembangkan Madrasah Pendidikan Islam di Nagari Muaro Paneh. *Skripsi*. Mahasiswa Jurusan Sejarah. Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Padang. 2013

Skripsi ini merupakan kajian biografi tematis dengan memilih tokoh Engku Mudo Yahya sebagai objek penelitian. Engku Mudo Yahya adalah tokoh yang memiliki peranan terutama dalam mendirikan dan mengembangkan Madrasah Pendidikan Islam di Nagari Muaro Paneh. Kajian dalam skripsi ini menggambarkan realita dan seluk beluk seorang ulama dalam kepeloporan dan kepemimpinannya di Madrasah Pendidikan Islam di Nagari Muaro Paneh.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif yang menggunakan wawancara sebagai bagian dari sejarah lisan (*oral history*) disertai menggunakan pendekatan pengalaman hidup dalam memperoleh data. Tahapan yang dilalui sama dengan tahapan dalam metode sejarah. *Pertama* heuristik yaitu kegiatan mengumpulkan sumber-sumber baik sumber primer berupa literatur, dokumen, dan arsip, foto maupun sumber sekunder dari buku-buku dan skripsi yang menunjang penulisan ini. Wawancara dilakukan dengan para informan yang terdiri dari pihak keluarga, karib kerabat Engku Mudo Yahya. Alumni-alumni MPI EMYA, penghulu dan tokoh masyarakat. Tahap *kedua* yaitu kritik sumber yaitu melakukan pengajian terhadap data-data yang diperoleh melalui kritik intern dan ekstern. Tahap *ketiga* yaitu analisa dan interpretasi yaitu tahapan menganalisis dan interpretasi data yang diperoleh di lapangan kemudian dikelompokkan berdasarkan sebab-akibat. Tahap *keempat* penyajian hasil penelitian dalam bentuk karya ilmiah (skripsi).

Dari hasil penelitian dapat dijelaskan bahwa Engku Mudo Yahya merupakan pencetus ide atau tokoh perintis pendirian Madrasah Pendidikan Islam di Nagari Muaro Paneh di samping itu bantuan tokoh- tokoh lain seperti dukungan dan masukan dari adik seperguruan Engku Mudo Yahya waktu belajar di surau Batu Hampa dan pendiri Surau Baru, dukungan murid serta swadaya masyarakat yang ada. Dalam kepemimpinan semua bentuk aktifitasnya di MPI EMYA diwarnai usaha dan perjuangan yang kuat dengan pendiriannya sehingga, keyakinan pada prinsipnya yang kuat tercermin dalam setiap gerak-gerik kepemimpinan Engku Mudo yahya yang tidak mudah goyah, semua ia wujudkan hingga berpulang kerahmatullah. MPI ini selalu menyesuaikan diri dengan perkembangan zaman dan kebutuhan masyarakat tanpa meninggalkan unsur utama pendirian MPI EMYA ini untuk membentuk kepribadian khususnya masyarakat Nagari Muaro Paneh dengan ajaran Islam yang benar sehingga Madrasah Pendidikan Islam ini tetap berkembang sampai saat sekarang ini.